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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Роснедра определятся с новым аукционом на участок Хара-Тумус исходя из интереса 
компаний 

Роснедра определятся со сроками проведения нового аукциона на участок Хара-Тумус 
на Таймыре в зависимости от интереса к нему со стороны нефтегазовых компаний, заявил 
журналистам глава Роснедр Евгений Киселев. 

«Пока участок остаётся в нераспределенном фонде. Если компания («Роснефть. - RNS) 
обработает материалы и проявит интерес... Или если будет интерес со стороны другой 
компании, мы будем лицензировать... Он будет оставаться в нераспредленном фонде до той 
поры, пока кто-то не проявит к нему интерес», -- сказал он. 

Киселев отметил, что интереса к участку со стороны других компаний, в том числе 
«Лукойла», пока нет. 

«От «Лукойла» нет материалов, интересы нужно материализовать», -- подчеркнул он. 
Глава Роснедр отметил, что на оценку геологической информации по региону 

«Роснефти» может понадобиться до трёх лет. «Компания очень грамотно подошла, она 
получила геологические материалы и начала их осмысление... В рамках региональных 
проектов у нас трёхлетний срок на обощение материалов», - сказал он, отвечая на 
соответствующий вопрос. «Моя глубокая убеждённость - перспективы этой части Енисейско-
Хатангского прогиба широки и до конца не оценены», - резюмировал Киселев. 

21 марта 2018 года Минприроды РФ сообщило, что аукцион на углеводородный участок 
Хара-Тумус на Таймыре признан несостоявшимся. Торги не состоялись в связи с тем, что 
«Роснефть» (единственный претендент на участок) не представила технико-экономическое 
обоснование и не сделала обеспечительный платеж. 

При этом «Роснефть» сообщила, что сохраняет интерес к нефтегазовому участку Хара-
Тумус. В «Роснефти» пояснили, что подача документов на участие в торгах на участок была 
отложена до окончания исследований соседнего Хатангского участка. 

RNS 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Юные таймырцы приглашаются на занятия в секцию "Водное поло" 
  В столице Таймыра на базе плавательного бассейна «Нептун» проводится набор в 
секцию "Водное поло". Это новый вид спорта для Таймыра, секция впервые открылась по 
инициативе Главы муниципального района Сергея Ткаченко в этом учебном году.  
 Специально для её работы в Дудинку был приглашён тренер Алексей Шитов, имеющий 
звание кандидата в мастера спорта России по водному поло.  
 По словам Алексея Шитова, водное поло – это интересный и зрелищный олимпийский 
вид спорта, который учит ребят не только плавать, но и работать с мячом, продумывать 
комбинации его передач, а также работать в команде. "Ребята, которые уже занимаются в 
секции "Водное поло", очень сплоченные и дружные, среди них никогда не бывает 
конфликтов", – подчеркнул Алексей Геннадьевич. Также тренер отметил, что водное поло 
очень полезно для здоровья, так как закаливает организм и повышает выносливость.  
 Начать посещать секцию могут ученики с четвертого по седьмой класс. Умение плавать 
приветствуется, но не является обязательным требование для занятий в секции.  
 В этом году Администрацией муниципального района выделены средства на 
приобретение спортивного оборудования для секции. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Лидер по продажам квартир в России открыл представительство в Норильске  

В Норильске в ТЦ «Таймыр» открылось представительство компании «Петербургская 
Недвижимость» (входит в Setl Group) – лидера по продажам недвижимости в России. В честь 
открытия офиса 31 марта компания проведет для жителей Норильска «Ярмарку квартир» – 
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презентации, консультации, конкурсы и специальные условия на квартиры в Санкт-
Петербурге и Москве. 

В рамках «Ярмарки квартир» генеральный директор компании «Петербургская 
Недвижимость» Олег Пашин расскажет о стоимости недвижимости на первичном рынке 
Санкт-Петербурга и Москвы, о спросе региональных покупателей и преференциях, которые 
сегодня могут получить жители других городов при покупке недвижимости. 

По словам Олега Пашина, спрос на жилье в Петербурге и Москве растет как со стороны 
жителей Норильска, так и всего Красноярского края. По данным Росстата, только в 2017 году 
из региона в данные города переехало порядка 5 тысяч человек. Чаще всего региональные 
клиенты приобретают квартиры с целью переезда в город с большими возможностями для 
развития карьеры, а также для своих детей, поступающих в вузы Санкт-Петербурга и Москвы. 
Около 10% региональных клиентов приобретают квартиры с целью инвестиций. Получить 
консультацию по вопросам покупки недвижимости в Санкт-Петербурге и Москве жители 
Норильска могут в офисе продаж «Петербургской Недвижимости» в ТЦ «Таймыр», по адресу 
Ленинский проспект, 12, павильон №27. 

1-line.info 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
«Норникель» объединяет свои газовые активы. Совет директоров компании принял 
решение о слиянии «Норильскгазпрома» и «Таймыргаза».  

«Норникель» проводит консолидацию активов по виду деятельности. Так, в 2017 году 
произошло слияние газотранспортных активов. В компанию «Норильсктрансгаз» вошли 
объекты газотранспортной системы компании «Таймыртрансгаз». 

Сейчас принято решение о реорганизации и объединении газовых активов. Речь идет о 
предприятиях «Норильскгазпром» и «Таймыргаз». Также было решено докапитализовать 
«Норильскгазпром». Увеличение капитала проведут за счет выпуска дополнительных акций. 
Помимо этого, к «Норильскгазпрому» будет присоединен газоперерабатывающий завод, 
который будет строиться в Норильском промышленном районе, сообщает Нефтегаз Инфо. 
Таким образом активы отрасли разделяются на газотранспортные и газодобывающие. Это 
способствует более эффективному управлению производственными процессами.  

В настоящее время газовые активы «Норильского никеля» развиваются как 
самостоятельная бизнес-единица. Компания рассматривает эти активы как стратегические, не 
включая их при этом в основную бизнес-цепочку, сообщает ИА RNS. 

Напомним, «Норильскгазпром» эксплуатирует газоконденсатные месторождения 
Мессояхское, Южно-Соленинское и Северо-Соленинское. «Таймыргаз» ведет разработку 
месторождения Пеляткинское. 

 «Заполярная правда» 
 
Авиакомпания NordStar перешла на летнее расписание 

Авиакомпания NordStar перешла на летнее расписание выполнения полетов. Период 
летней аэронавигации продлится с 25 марта по 28 октября 2018 года. Традиционные 
изменения в летнем расписании коснутся базовых аэропортов авиакомпании. 

Так из Красноярска возобновятся прямые рейсы по популярным курортным 
направлениям — в Анапу, Сочи и Краснодар. Рейсы по направлению Красноярск — Анапа 
будут выполняться 3 раза в неделю, улететь из Красноярска в Сочи можно будет 2 раза в 
неделю, и 2 еженедельных рейса будут выполняться из Красноярска в Краснодар. Также на 
период действия летнего расписания полетов сохранятся рейсы из Красноярска по 
традиционной круглогодичной географии полетов. Жители Красноярска смогут улететь на 
рейсах авиакомпании NordStar в Москву, Норильск, Томск, Сургут, Кызыл, Пекин, Санью, а 
также ряд других городов. Сохранятся в маршрутной сети авиакомпании NordStar недавно 
открытые рейсы по новым направлениям: Красноярск — Братск — Чита, Красноярск — 
Хатанга и Красноярск — Полярный. В полном объеме сохранится авиасообщение между 
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Красноярском и краевыми населенными пунктами, а в пиковые отпускные периоды 
количество рейсов по ним будет увеличено. 

Из московского аэропорта «Домодедово» продолжат выполняться ежедневные рейсы в 
Сочи, Махачкалу, Минеральные Воды, а также рейсы в Анапу и Санкт-Петербург. 
Воспользоваться данными рейсами смогут также пассажиры из Красноярка, Норильска и 
других городов, для которых предусмотрены удобные стыковки к популярным местам отдыха. 
Из Норильска сохранится выполнение рейсов по традиционной летной программе. Жители 
Норильска и Норильского промышленного района смогут улететь на ежедневных рейсах в 
Москву и Красноярск. Также будут выполняться рейсы из Норильска в Санкт-Петербург, 
Абакан, Нижний Новгород, Белгород, Екатеринбург, Новосибирск, Самару, Уфу, Краснодар, 
Сочи и Баку. 
 Исключение составит период с 4 июня по 22 сентября 2018 года, в течение которого 
будет проводиться третий этап реконструкции взлетно-посадочной полосы аэропорта 
Норильск. Основным отличием от второго этапа реконструкции ВПП норильского аэропорта 
будет то, что рейсы будут выполняться на воздушных судах Boeing 737−800, что позволит 
удовлетворить потребности в авиаперевозках в период пикового спроса. В течение периода 
реконструкции ВПП пассажиры из Норильска смогут улететь рейсами авиакомпании NordStar 
по двум направлениям — в Москву и Красноярск. Рейсы по направлению Норильск — Москва 
будут осуществляться с посадкой в аэропорту Новый Уренгой для дозаправки воздушных 
судов, обратные рейсы Москва — Норильск будут выполняться без промежуточной посадки. 
В Москву будет выполняться до 3 рейсов ежедневно, в Красноярск — до 2 рейсов ежедневно. 
Далее пассажиры смогут воспользоваться удобными трансферными рейсами красноярского и 
московского аэропортов.  

НИА Красноярск 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

В Красноярском крае проходит декада качества государственных услуг в сфере 
социальной поддержки 

До 6 апреля жители Красноярского края могут оценить качество оказанных 
государственных услуг в сфере социальной поддержки и социального обслуживания граждан.  

Каждый житель региона может принять участие в опросе и высказать свое мнение о 
качестве работы отрасли на сайте министерства социальной политики Красноярского края.  

Анкету также можно заполнить в любом органе управления социальной защиты 
населения или в учреждении социального обслуживания граждан, в филиалах "Почты 
России". Кроме того, принимаются звонки на единый справочный телефон 8-800-350-20-50. 

В министерстве социальной политики  отмечают, что ответы будут проанализированы и 
позволят сформировать общий план мероприятий по усовершенствованию системы 
социальной поддержки и социального обслуживания граждан на территории региона. 

«Красноярский край» 
  

Статистики проанализировали миграцию населения Красноярского края за прошлый 
год. Чаще всего в Красноярский край переезжают жители Хакасии и мигранты из 
Таджикистана 

Миграционный прирост населения составил 929 человек. Это в 5 раз меньше, чем в 2016 
году — тогда население края увеличилось на 4828 человек. 

По данным Красноярскстата, в 2017 году в Красноярский край приехало жить 125 011 
человек, а покинуло край 124 082 человека. Таким образом миграционный прирост населения 
составил 929 человек. Это в 5 раз меньше, чем в 2016 году — тогда население края 
увеличилось на 4828 человек. 

Чаще всего мигранты селились в Красноярске — там осел 4841 человек, в 
Емельяновском муниципальном районе поселилось 2005 человек. На третьем месте по 
популярности оказался Сосновоборск, который выбрали местом жительства 670 приезжих. 
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Наибольший отток зафиксировали из Мотыгинского района (669 человек), с 
Таймыра (620 человек), а также в Канске (485 человек) и в Кежемском районе (434 человека). 

Из Красноярского края в другие регионы уехали 42 753 человек. Чаще всего люди 
переезжали в Хакасию (6018 человек), в Иркутскую (3193 человек) и Кемеровскую (1712 
человек) области. Кроме того, красноярцы активно переезжали в Москву и Московскую 
область (4411 человек), в Краснодарский край (3096 человек) и в Санкт-Петербург (2590 
человек). За год в край переехали 38 288 человек. Самый большой приток мигрантов 
обеспечила Хакасия (5732 человека), а также Иркутская область (4383 человека) и Москва с 
Московской областью (2227 человек). 

За 2017 год в Красноярский край переехало 5394 человека из стран бывшего СНГ. Чаще 
всего в Красноярский край приезжали жители Таджикистана — 2118 человек, из Киргизии и 
Азербайджана приехало по 673 человека, из Казахстана и Украины переехали 395 и 341 
человек соответственно. Из дальнего зарубежья в наш крае приехали жить 637 человек. 
Больше всего людей приехало из Корейской Народно-Демократической Республики (279 
человек), Китая (247 человек) и Грузии (110 человек). 

Newslab.ru 
 

Красноярские коммунисты предложили кандидатуру Грудинина на выборах 
губернатора 

Жители Красноярского края обратились в крайком КПРФ с просьбой выдвинуть Павла 
Грудинина на выборы губернатора. Об этом журналистам рассказал первый секретарь 
крайкома КПРФ Петр Медведев. Он подтвердил, что после президентских выборов люди 
звонят с подобной просьбой из городов и районов края.  

Петр Медведев планирует переговорить с Павлом Грудининым на партийном съезде, 
который состоится на этой неделе в Москве. На мероприятии он озвучит просьбу жителей 
поучаствовать в выборах губернатора Красноярского края. Депутат краевого ЗС высказал 
уверенность, что у Грудинина есть все шансы на победу.  

Напомним, 57-летний политик и бизнесмен Павел Грудинин баллотировался в 
президенты России в марте 2018 года. За него свои голоса отдали 11,77% избирателей по 
России и 12,78% — в Красноярском крае. Кандидат занял второе место.  

Отметим, что выборы губернатора Красноярского края состоятся в сентябре 2018 года.   
Sibnovosti.ru 

 
6. СМИ О РОССИИ 

 
Путин потребовал не допускать вбросы через соцсети по пожару в "Зимней вишне" 

Президент РФ Владимир Путин заявил о необходимости не допустить информационных 
вбросов через социальные сети по ситуации с пожаром в Кемерово, которые направлены на 
распространение паники, недоверия и разжигание вражды. 

"Мы видим, что, к сожалению, идут вбросы через социальные сети, в том числе из-за 
границы, для того, чтобы посеять и панику, и посеять недоверие, столкнуть людей между 
собой. Вот этого, безусловно, нельзя допустить ни при каких обстоятельствах", - сказал 
В.Путин, который в среду встретился с главой Следственного комитета Александром 
Бастрыкиным и министром здравоохранения Вероникой Скворцовой. 

Они доложили главе государства о мерах, принимаемых в рамках расследования 
трагедии и ликвидации ее причин. 

Ранее СКР возбудил уголовное дело против украинского пранкера Никиты Кувикова, 
распространявшего ложную информацию о количестве жертв в Кемерове, он будет объявлен 
в международный розыск. 

По данным следствия, Кувиков публично распространял недостоверные сведения о 
количестве жертв пожара в Кемерово, "вводя в заблуждение родственников погибших и 
пострадавших, таким образом пытаясь дестабилизировать ситуацию". 

INTERFAX.RU 
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Путин поручил дополнить нормативную базу, регулирующую деятельность ТРЦ     
Президент РФ Владимир Путин на совещании по экономическим вопросам предложил 

проверить работу торгово-развлекательных центров.  
В.Путин начал совещание с минуты молчания в память о погибших в результате пожара 

в торгово-развлекательном центре "Зимняя вишня" в Кемерово.  
"Дмитрий Анатольевич, мы говорили с вами и я, будучи в Кемерово, разговаривал с 

коллегами, нужно посмотреть на деятельность развлекательных торговых центров подобного 
рода. Нужно, чтобы это не приобрело характер какой-то кампанейщины, но безопасность 
должна быть обеспечена - это совершенно очевидно", - заявил В.Путин, обращаясь к 
премьеру Дмитрию Медведеву.  

"Нужно посмотреть еще и на действующее законодательство. Понятно, что мы не будем 
менять правила, связанные с либерализацией в сфере экономики. Действующая нормативная 
база дает возможность делать все для обеспечения безопасности людей. Надо посмотреть 
внимательнее. Если чего-то там не хватает, нужно будет после консультаций с 
объединениями предпринимателей и соответствующего анализа имеющихся материалов 
принять соответствующие решения", - добавил он.  

В.Путин также поручил оказать всю необходимую дополнительную помощь тем, кого 
затронула трагедия в Кемерово. "Если нужно, конечно, следует оказать помощь семьям 
погибших и пострадавшим. Краевые власти будут делать все необходимое, но если 
требуется помощь со стороны федерального центра, прошу вас обратить на это внимание и 
сделать все необходимое со стороны федерального правительства", - поручил он 
Д.Медведеву. "Ряд решений уже принят. Посмотрим, что еще мы можем предпринять", - 
отметил премьер. 

ИА "Финмаркет" 
 

МЧС проверит все российские торговые центры с кинозалами   
Во всех регионах проходят проверки соблюдения законодательства о пожарной 

безопасности в торговых комплексах, в которых расположены развлекательные центры и 
кинозалы, сообщает МЧС.  

Проверки проводятся по поручению Генпрокуратуры. В составе инспекторских комиссий 
работают сотрудники территориальных подразделений МЧС. Проверочные мероприятия 
планируется завершить до 16 апреля.  

«Специалисты надзорных органов министерства обращают особое внимание на 
функционирование систем сигнализации и пожаротушения, эвакуационные пути выхода, 
наличие средств пожаротушения. Оценивается также уровень подготовки персонала торговых 
центров к реагированию на возможные чрезвычайные ситуации, пожары и иные нештатные 
аварийные ситуации», – говорится в сообщении.  

Надзорные органы начали масштабные проверки противопожарной безопасности в 
торговых комплексах в российских регионах после произошедшего 25 марта пожара в 
кемеровском торговом центре «Зимняя вишня», жертвами которого стали 64 человека, в том 
числе 41 ребенок. Огонь возник на последнем, четвертом этаже ТЦ, где располагался 
кинотеатр и детская игровая комната. Значительная часть погибших была заблокирована в 
кинозалах. 

Ведомости 
 

Медведев: голландская болезнь побеждена 
В российской экономике практически исчезли признаки "голландской болезни", заявил 

глава правительства РФ Дмитрий Медведев на коллегии Министерства финансов РФ. 
Рост экспортных доходов из-за высоких цен на сырье в начале 2000-х гг. привел к 

укреплению рубля и снизил конкурентоспособность продукции обрабатывающих отраслей. 
Ситуация могла повториться и сейчас - после роста цен нефть, но власти вовремя 
купировали нефтедоходы. 
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Подобный эффект впервые был отмечен в 1959 г. в Голландии после открытия 
Гронингенского газового месторождения, что привело к наполнению экономики высокими 
экспортными доходами, нарушившими баланс с производством. 

"По-прежнему считаем невозможным использование на дополнительные расходы 
конъюнктурных доходов или повышение налоговой нагрузки на ненефтегазовый сектор. Это в 
конечном счете приведет только к замедлению экономического развития и создаст 
макроэкономические риски. Мы это уже проходили", - заявил министр финансов Антон 
Силуанов в ходе коллегии. 

Минфин в условиях роста цен на нефть смог сократить дефицит в 2 раза и вместе с ЦБ 
удержать инфляцию и курс рубля от резких колебаний. 

"Сам дефицит в прошлом году уменьшился в два с лишним раза по сравнению с 
плановыми позициями, которые мы с вами обсуждали, – примерно до 1,5% валового 
внутреннего продукта. Почему это произошло? Это стало возможным благодаря нескольким 
решениям", - отметил глава правительства. 

"Внедрению новых бюджетных правил, которые разрабатывало министерство финансов. 
Они позволили вывести с рынка дополнительные нефтегазовые доходы путем приобретения 
иностранной валюты на открытом рынке. В результате это ослабило давление на рубль, его 
зависимость от нефтяной конъюнктуры в целом снизилась. Практически исчезли признаки той 
самой "голландской болезни", о которой много раз говорилось. Повысилась защита экономики 
и рубля от внешних шоков в долгосрочной перспективе", - заявил Медведев. 

"Мы получили дополнительные ресурсы, которые пошли на выполнение пенсионных 
программ. И, что не менее важно, сумели удержать инфляцию на рекордно низком уровне. По 
итогам прошлого года цены выросли на 2,5%", - подчеркнул он. 

"Взвешенная бюджетная политика наряду с последовательной денежно-кредитной 
политикой Центрального банка, мерами по улучшению инвестиционной привлекательности 
России позволили укрепить доверие бизнеса к России как достаточно привлекательной 
юрисдикции. Это привело не только к повышению позиций России в известном рейтинге Doing 
Business, но и к пересмотру рейтинговыми агентствами прогноза по нашей стране, и 
появлению более позитивных оценок, несмотря на сохранение целого ряда внешних шоков, 
которые нам известны", - заявил Медведев. 

"Вести.Экономика". 
 

Правительство назвало главный тормоз России 
Глава Минэкономразвития Максим Орешкин заявил, что сдерживающим фактором для 

роста российской экономики является нехватка инфраструктуры. Такое заявление он сделал 
на заседании коллегии министерства, сообщает РИА Новости. 

«В России инфраструктура становится уже сдерживающим, серьезным сдерживающим 
фактором для экономического развития», — сказал он. Министр пояснил, что, хотя качество 
федеральных автомобильных дорог улучшилось, на региональном уровне доля дорог, 
находящихся в нормативном состоянии, находится на очень низком уровне. 

Орешкин также прокомментировал ситуацию с развитием высокоскоростных железных 
дорог. По его словам, по показателю «километр высокоскоростных железных дорог на 
миллион человек» Россия показывает отставание, причем не только от лидеров направления. 
Министр добавил, что в стране фиксируются проблемы с авиаперевозками и изношенностью 
энергомощностей. 

Глава Минэкономразвития в то же время отметил, что нехватка инфраструктуры 
является сдерживающим фактором роста экономики не только в России, но и в других 
странах. По его словам, тема обсуждается на всех ключевых международных форумах, в том 
числе на G20. 

Вице-премьер Аркадий Дворкович 28 марта сообщил, что планы правительства по 
повышению налогов в стране связаны, в частности, с необходимостью выделения ресурсов 
на развитие дорожной инфраструктуры. Дворкович отметил, что дорогами в России 
необходимо заниматься «в приоритетном режиме» и на это будут выделяться средства. 
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Премьер-министр России Дмитрий Медведев в этот же день заявил, что в стране 
«после очередного витка кризиса» исчерпан потенциал восстановительного роста экономики. 
Он отметил, что для обеспечения высоких темпов роста ВВП России необходимо сделать 
еще многое, чтобы «развиваться при такой жесткой политической, экономической, 
технологической, интеллектуальной конкуренции». 

Лента.ру 
 

Россиянам списали более 2 трлн рублей безнадежных долгов. В прошлом году приставы 
закрыли почти 17 млн исполнительных производств в отношении неплательщиков по 
кредитам. 

Приставы списали 2,2 трлн рублей безнадежных долгов россиян в 2017 году. Это на 16% 
больше, чем годом ранее, сообщили «Известиям» в Федеральной службе судебных 
приставов (ФССП). Эксперты связывают увеличение числа прекращенных дел о взыскании с 
ростом кредитования, падением реальных доходов населения, а также низкой 
эффективностью работы приставов. Большая нагрузка не позволяет им тратить много 
времени на каждое дело — проще массово закрывать судебные производства. Сейчас в 90% 
случаев с россиян полностью снимается долговое бремя. 

Поэтому было закрыто 16,9 млн исполнительных производств на эту сумму, 
свидетельствуют данные ФССП. Число прекращенных дел о взыскании долгов граждан перед 
банками увеличилось: в 2016 году было закрыто 14,3 млн дел на 1,9 трлн рублей. 

Рост списаний безнадежных задолженностей россиян связан с увеличением 
кредитования и падением реальных доходов в прошлом году, сообщили «Известиям» в 
ФССП. 

По данным ЦБ, объем розничного кредитования в 2017 году вырос на 13%, до 12 трлн 
рублей, в то же время реальные располагаемые денежные доходы россиян, по данным 
Росстата, за 2017 год снизились на 1,7%. 

— Исполнительные производства стали чаще закрываться в случаях, когда у должника 
уже отсутствует имущество, на которое можно обратить взыскание, — подтвердил партнер 
юридического бюро «Падва и Эпштейн» Антон Бабенко. — Также окончание дел происходит 
при признании должника банкротом. 

Действительно, всё большая доля дел завершается актом о невозможности взыскания, а 
объем долгов, списанных судебными исполнителями, увеличивается с каждым годом, 
отметил начальник управления стратегий взыскания Бинбанка Станислав Витвицкий. 

По данным Национального центра банкротств (НЦБ), средний размер безнадежной 
задолженности поднялся до 1,7 млн рублей — рост 34% за год. К январю 2018 года в 90% 
случаев суды полностью снимали долговое бремя с россиян, рассказал директор НЦБ 
Дмитрий Токарев. Он добавил, что год назад это происходило в 85% случаев. 

Впрочем, эксперты указали и на структурные проблемы самого института судебных 
приставов, из-за которых растет объем списаний безнадежных долгов. 

Одна из главных причин — это чрезмерная нагрузка на судебных исполнителей при 
сравнительно низкой зарплате, указал Станислав Витвицкий. 

Как следствие, привлекательность этой работы небольшая, а текучесть кадров — 
высокая. Значительная перегрузка не позволяет полноценно отработать каждое дело, а 
стимулирует к массовому закрытию исполнительных производств, зачастую формальному, 
считает Станислав Витвицкий… 

Известия 
 

Социальное самочувствие вернулось к хорошему. По данным ВЦИОМа, граждане страны 
довольны политической и экономической ситуацией в стране 

Политическую обстановку в стране положительно оценивают 77% россиян, выяснили 
социологи ВЦИОМа в преддверии прошедших президентских выборов. Экономическая 
ситуация в государстве устраивает 70% граждан, следует из опроса «Социальное 
самочувствие россиян: мониторинг», проведенного с 22 по 24 февраля. Эксперты полагают, 
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что данные исследования напрямую связаны с поддержкой курса главы государства: по 
итогам выборов Владимир Путин получил рекордное число голосов избирателей.  

Большинство граждан РФ довольны обстановкой в стране. Негативно политическую и 
экономическую ситуацию воспринимают лишь 12 и 22% соответственно. 80% россиян 
полагают, что Россия идет в правильном направлении. 14% граждан с этим не согласны или 
«скорее не согласны». Оставшиеся 6% затруднились ответить на этот вопрос. 

А вот по поводу личной жизни разброс оценок куда больше. Ее состояние «вполне 
устраивает» 49% опрошенных, «отчасти устраивает» 27%. Еще 21% респондентов 
недовольны ею «совершенно» или «по большей части», 3% не смогли дать ответ. 

Свое материальное положение россияне оценивают как среднее — так ответили 
социологам 64% участников опроса. При этом у 16% граждан оно «очень хорошее», а еще у 
19% — «очень плохое». 1% респондентов затруднились ответить. 

Одновременно с этим 32% россиян уверены, что через год их жизнь станет значительно 
лучше. Еще 39% считают, что их семья будет жить так же, как и сейчас, а 13% прогнозируют 
ухудшение условий. Не дали ответа на этот вопрос 16% респондентов. 

Динамика индексов социального самочувствия характеризуется снижением доли 
негативных оценок по всем замеряемым показателям, отметила руководитель практики 
социального моделирования и прогнозирования ВЦИОМа Юлия Баскакова. 

— Снижение негатива не всегда переходит в оптимизм: в оценках политической и 
экономической ситуации в стране мы наблюдаем рост неопределенности, когда респонденты 
затрудняются ответить. Притом что направление развития страны воспринимается как 
правильное, перспективы улучшения личного материального положения пока видятся людям 
неочевидными, — отметила социолог, комментируя «Известиям» итоги опроса. 

..Опрос «ВЦИОМ-Спутник» проводился с 22 по 24 февраля 2018 года. Участие в нем 
приняли 2 тыс. человек. Социологи общались с ними по телефону. 

«Известия» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Зачем правительству повышать налоги 
Все мы слышали о планах правительства повысить налоги, в том числе налог на доходы 

физических лиц. Вроде бы, после окрика Президента, эта идея заглохла, но я абсолютно 
уверен, что она возникнет снова. 

Просто потому, что эта идея абсолютно укладывается в либеральные концепции той 
группы, которая монополизировала разработку финансово-экономической политики в нашей 
стране и которая категорически отказывается не то что делать, но даже думать в тех 
направлениях, которые противоречат их концепциям. 

Прежде всего, базовой установкой либеральных подходов является примат «невидимой 
руки рынка». То есть, по мнению либералов, государство не должно заниматься 
стимулированием экономического роста, но лишь отвечать на те эксцессы, которые могут 
возникать из-за рыночной стихии. Одним из таких вызовов является рост инфляции. 

При этом либералы не знают и не понимают что инфляция — это сложный набор 
различных эффектов, которые приводят к одному результату: росту цен. В частности, 
инфляция бывает монетарной (из-за избытка денег в экономике) и инфляцией издержек (из-
за роста транзакционных издержек, в том числе из-за нехватки денег в экономике). Я хорошо 
помню, как идейный лидер нынешних экономических либералов Кудрин, в бытность свою 
министром финансов, с пеной у рта доказывал, что инфляция бывает только монетарной. В 
то время как даже в рамках официальных внутренних процедур правительства были 
документы, прямо доказывающие, что это не соответствует действительности. 

Теперь вопрос: а чем так плоха инфляция? 
А дело в том, что единственной научной базой для построения экономической политики у 

российских либералов является так называемый вашингтонский консенсус, который говорит о 
том, что единственным источником развития для России могут быть иностранные 
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(долларовые) инвестиции. А «инвесторы» идут в Россию только при условии 
«финансовой стабилизации», суть которой — низкая инфляция и бездефицитный бюджет. 

Но уж коли идеологические догмы говорят о том, что главной причиной инфляции служит 
избыток денежной массы, то, значит, денежную массу нужно сокращать. А сокращение 
денежной массы ведет к тому, что падает монетизация экономики (отношение денежного 
агрегата М2 к ВВП), который у нас сегодня около 40%, при норме около 100%. А если 
монетизация низкая, то растут транзакционные издержки, в частности, реальная стоимость 
кредита относительно нормальной рентабельности бизнеса. По-простому: если стоимость 
кредита 15%, а доходность бизнеса 20%, то кредит имеет смысл брать. А если доходность 
бизнеса 3%, а кредит — 8%, то брать кредит бессмысленно, поскольку плата за проценты 
съедает всю рентабельность. Хотя формально — процент за кредит во втором случае 
меньше, чем в первом. 

Так вот, проблемы нашей экономики в том, что ЦБ (руководствуясь принципами 
«вашингтонского консенсуса») практически запрещает банкам кредитовать реальный сектор 
экономики под необходимые проценты, как следствие, резко сокращается количество 
работающих предприятий и, соответственно, не платятся налоги. А либералы в Минфине и 
правительстве, не получив налоги, сокращают расходную часть бюджета. 

Ну, на самом деле, не совсем. В реальности, они оставляют на счетах Минфина 
бешеные деньги (поскольку процедура их получения настолько усложнена, что бухгалтерии 
бюджетных предприятий просто не успевают их правильно оформлять), не говоря уже о тех 
миллиардах (триллионах в рублях), которые они перечисляют на счета западных 
«партнеров», видимо, в благодарность за то, что они снижают для Минфина расходы на 
обслуживание наших дипломатов за рубежом. 

Дальше начинается следующий этап эпопеи. Путин требует новых социальных расходов. 
Денег на них нет: налогоплательщиков в результате гениальной либеральной политики 
становится все меньше, партнеров обижать нельзя, тем более что они этих руководителей 
правительства и Минфина активно крышуют: хоть кто-нибудь из них в «список Магницкого» 
или под санкции попал? А что это значит? Что деньги нужно отобрать у нас с вами. Больше их 
взять неоткуда, еще раз повторю, партнеры — неприкасаемы! Ну, действительно, а вдруг 
если сократить наши резервы в долларах, партнеры обидятся и включат Дворковича или 
Силуанова в санкционный список? 

Но и прямо не выполнять поручений Путина нельзя, могут выгнать из правительства. 
Разумеется, это менее страшно, чем попасть в санкционный список, но все равно неприятно. 
Так что альтернативы нет — нам придется развязать кошельки. И ничего тут сделать нельзя: 
как показано выше, уж коли мы присоединились к «вашингтонскому консенсусу», нужно 
соблюдать его правила. Правда, можно, например, развивать экономику, но для этого как раз 
из «консенсуса» нужно выйти. Со всеми вытекающими. Не время, вроде, говорить, что 
именно за это проголосовал народ, но давайте смотреть правде в глаза: именно за это. 

Так что слово за Путиным. 
«Новые Известия» 

 
Скрипаля убивает сибирский природный газ 

В химии я ничего не понимаю, но догадался, каким веществом отравили беглого 
разведчика Скрипаля. Его убивает сибирский природный газ.  

Вчера немцы согласовали «Северный поток». Выслали русских шпионов, повозмущались 
путинскими кознями, но газовую трубу, стиснув зубы, притянули. Видимо, именно к этому 
были приурочены мероприятия в Солсбери.  

Так вот, русским пора бы уже привыкнуть: как только у них что-то вырисовывается, 
происходит какая-нибудь пакость. Ее оперативно подхватят британские СМИ, дипломаты, 
американские военные. А потом уже не до успехов. Лишь бы отбиться от неприятностей.  

Год назад русские разнесли основные силы ИГ* и взяли Пальмиру во второй раз. 
Президентом Штатов незадолго до того стал Трамп, и все готовились к договору по 
разграничению сфер влияния. По российскому телевизору только и говорили про «большую 
сделку».  
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И тут – бабах! Газовая атака в поселке Хан Шейхун: умирающие дети, скорченные 
судорогами простые сирийцы. Трамп на следующий день наносит ракетный удар по 
сирийской армии. Большую сделку ждут до сих пор.  

Я тогда был недалеко от Хан Шейхуна, в Алеппо. Довольно быстро навёл справки: 
отравление произошло синхронно с авианалетом, но в другом месте, далеко от места, куда 
сыпали авиабомбы.  

Вероятнее всего, это было постановочное мероприятие, в котором погибли реальные 
люди. Засветились там все те же британские специалисты.  

Ещё была история в Египте.  
В 2014 году президентом страны становится генерал Сиси. Свергнувший катарского 

ставленника Мурси. Сиси заключает с Газпромом договор о поставках сжиженного газа. 
Вместо Катара! (Катар, напомню, это такая британская газодобывающая корпорация, которая 
делает вид, что она арабская монархия).  

В 2015 году в Каир прилетает Путин. Росатом договаривается о строительстве АЭС. На 
египетском шельфе находят месторождение газа, и туда собирается заходить «Роснефть». И 
тут на Синае падает самолёт.  

Много ещё можно историй вспоминать. Но самая жесткая была в 2014 году.  
Тогда провалились планы командования ВСУ отсечь ЛДНР от границы, поражения под 

Саур-Могилой, Зеленопольем. Украинские войска попали в первый котел – Южный. 
Новоизбранный Порошенко заявляет о том, что у конфликта нет военного решения.  

И тут вдруг сепаратисты сбивают малайзийский «Боинг»! Возмущение на весь мир. 
Ситуация приобретает однозначный характер: украинская армия борется с террористами. 
Сомнения в легитимности новой власти на Украине ушли.  

Про то, что такое «Бук», я тогда ещё не знал, но точно помню свои мысли в те дни. 
Смотрел на карту продвижения «донецких» и думал – что-то сейчас случится, однозначно 
произойдет какое-то дерьмо. И оно произошло.  

Вы уж извините меня за такую конспирологию. Но давайте попробуем прогнозировать 
подобные ситуации в будущем вместе. Это несложно.  

Если вы видите, что ущемляют интересы британских энергетических корпораций – ждите 
массового убийства невинных людей.  

Например, услышали вы, что в Мьянме убивают мусульман. Наберите в новостях 
«Мьянма газ» и узнаете, что там нашли месторождение на шельфе и русские претендуют на 
то, чтоб его разработать. А Росатом обнаглел настолько, что добывает в Мьянме уран и 
строит электростанцию.  

О! Вот оно! «Аль-Джазира» возмущается массовыми убийствами рохинджа, британский 
дипломат в ООН требует мандата мирового сообщества.  

Исключительно научный подход. 
Взгляд 

 
8. Курс валют 

 
По данным ЦБ РФ курс валют с 29.03.2018 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 57, 56 ▲ 0, 39 

EUR 71, 33  ▲ 0, 07 
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9. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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